



### **El monumento de Las Covachas abandonado por el ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda**

Uno de los monumentos más representativos de la ciudad, protegido doblemente en el Catálogo de Bienes de Interés Cultural de la Junta de Andalucía, presenta un aspecto bochornoso. Los relieves sobre piedras, si bien se conservan como pueden desde su restauración en 1.992, no son exactamente los perjudicados por ahora. Además esas sierpes yo nos las tocaría a menos que fueran los restauradores, como mínimo los Compagnom. Lo que produce vergüenza es el poco tacto y sensibilidad que se tiene con el conjunto histórico, situado justamente en la Cuesta de Belén, en lo que en teoría es la entrada natural al Patrimonio Histórico-Artístico del Barrio Alto. En primer lugar la señalización turística descriptiva lleva quemada desde hace meses, sin que se haya reparado. Las cristaleras que cubren el espacio de las arcadas, se han convertido en lugar de improvisada cartelera de los actos de cualquier índole, lo que le dan un aspecto al monumento de zona abandonada. Las hierbas del interior que se ven a través de las cristaleras llegan hasta los dos metros de altura en algunas rinconeras. Una de las cristaleras lleva rota como mínimo un mes. Y por último, el olor a orines es nauseabundo. Cualquier persona que quiera observar el basamento de la Covachas como mínimo tiene que ponerse mascarilla, aunque el desagradable olor se percibe sólo con pasear por la zona.. Entiendo que son incontrolados y gente sin escrúpulos los que depositan sus excrementos en la escalerilla, pero eso no creo que sea razón para que no se limpie a fondo y se desinfecte.

No estamos hablando de cualquier casa, pues es un patrimonio y un monumento del siglo XV-XVI, de estilo gótico tardío. Yo desde luego no regalo más ideas al Equipo de Gobierno, pues por lo visto no saben qué hacer con la galería interior. Pero dada la humedad que es normal que tenga hay muchas ideas para realizar, pero por favor, más concursos, no. El Programa de Investigación "Las Huellas de la Memoria" pide y exige al Equipo de Gobierno que mantenga bien conservado todo el conjunto del monumento.

**Manuel J. Márquez Moy, Coordinador del Programa de Investigación "Las Huellas de la Memoria"**